
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00050            DEL  19/05/2015 

 

OGGETTO :    NUOVA ISTITUZIONE DELLE AREE PEDONALI ALL’INTERNO 

DELLA CITTÀ VECCHIA DI BARI. PARERE 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 19 del mese di maggio, alle ore 16:07 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio NO  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando NO  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Antonio Bozzo Armando De Francesco  

 



 



 

 

Il Presidente Dott.ssa Micaela Paparella riferisce: 

 

La Ripartizione Infrastrutture e Opere Pubbliche – Settore Traffico, con nota prot. n. 116775  del 
15.05.2015, ha trasmesso, per l’espressione del parere del 1 Municipio, ai sensi dell’art.55 del 
Regolamento Istitutivo dei Municipi, la proposta di deliberazione di G.M. avente ad oggetto: 
“Nuova istituzione delle aree pedonali all’interno della Città Vecchia di Bari”, il tutto in 
atti d’ufficio. 

 

La competente III Commissione Municipale ordinaria permanente  riunitasi in data 15.05.2015, 
come da verbale n.167, in atti contenuto, ha espresso parere favorevole 

 

Il Presidente concede la parola al Cons. Battista Nicola, Presidente della III Commissione ordinaria 
permanente, competente in materia che relaziona sull’argomento. 
 
Intervengono vari Consiglieri, come da verbale agli atti; 
 

IL  CONSIGLIO 
 
UDITA la relazione del Cons. Battista Nicola; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri; 
 
VISTO l’art.55 della deliberazione di C.C. n. 5/2014, modificata con deliberazione di C.C. n. 
22/2014; 
 
VISTO il Regolamento istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione ai sensi dell’art. 41 del vigente 
Regolamento sul Decentramento Amministrativo, si è ritenuto di omettere i pareri di regolarità 
tecnica e contabile di cui agli artt.li 49 e 151 del D.Lgs. n. 267/2000 in relazione al contenuto della 
proposta stessa. 
 
Con 9 vot i  favorevol i  (Carel l i ,  Viscigl ia,  Zaccar ia,  Batt ista,  Biancof iore,  Gri l l i ,  De 
Tul l io,  Leonet t i ,  Paparel la) e n.  2 contrar i  (Par is i ,  Posca).   

 
DELIBERA 

 
ESPRIMERE PARERE favorevole sulla proposta di deliberazione avente ad oggetto: “Nuova 
istituzione delle aree pedonali all’interno della Città Vecchia di Bari”. 

 

TRASMETTERE copia della presente deliberazione, ad intervenuta esecutività alla Ripartizione 
Infrastrutture e Opere Pubbliche – Settore Traffico 

 

Di seguito 
Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante l'urgenza. 
 

IL CONSIGLIO 



 

 
Aderendo alla suddetta proposta 
 
Con 9 vot i  favorevol i  (Carel l i ,  Viscigl ia,  Zaccar ia,  Batt ista,  Biancof iore,  Gri l l i ,  De 

Tul l io,  Leonet t i ,  Paparel la) e n.  2 contrar i  (Par is i ,  Posca) su n. 11 Consigl ier i  

presenti  e votanti  espress i per alzata di  mano;  

 
DELIBERA 

 
RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 
D.L. n.267/2000  
 

 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto suppletivo: 

-  Nuova ist i tuzione del le aree pedonal i  a l l ' interno del la Ci t tà Vecchia di  Bar i .  

Parere.  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Al lora,  presidente io chiedo scusa a tut t i  i  col leghi ,  per la 

veloci tà con cu i  è stata istru i ta questa prat ica,  ma di  fat to vogl io d ire,  c i  terrei  

avere l 'a t tenzione di  quei  col leghi  consigl ier i ,  che hanno una maggiore 

at tenzione per quanto r iguarda la c i t tà vecchia,  e che quindi  c i  possono ausi l iare 

nel la decodif ica di  a lcune aree  a parcheggio,  che dovranno essere l iberate dal le 

auto,  per la real izzazione di  un mercat ino.  Prat icamente abbiamo avuto la 

necessi tà di  espr imere un parere urgente, in meri to a l la pedonal izzazione di  

a lcune ar ia al l ' interno del la c i t tà vecchia,  che dovrebbero ospi tare in quanto è 

intendimento del l 'amministrazione comunale, real izzare un mercat ino per i  

crocier is t i  cosi  come poc'anzi  enunciato nel  mio precedente intervento. Questo 

mercat ino dovrebbe real izzarsi  nel la piazza San Pietro,  adiacente i l  castel lo ,  in 

un'ar ia che attualmente v iene occupata da alcuni  parcheggi. . .  (****)  

Sintet icamente, agl i  at t i  abbiamo la p iant ina con tut ta la spiegazione e tut to i l  

dettagl iato,  per quanto r iguarda  sia la zona dove vorrebbero real izzare questo 

mercat ino, e s ia dove sono ubicat i  a lcuni  parcheggi auto adiacent i .  E'  

intendimento del l 'amministrazione, real izzare un mercat ino in piazza San Pietro 

in ar ia che attualmente dest inata a parcheggio.  Con alcuni  provvediment i  

propost i  dal la r ipet iz ione mobi l i tà,  s i  vuole l iberar e questa area, e pedonal izzare 

un ul ter iore area nei  pressi  del la chiesa di  Santa Scolast ica, compensando la 

mancanza di  quest i  post i  auto,  con la disponibi l i tà da parte di  un'area che è 

denominata P6, piazzale Cristoforo Colombo, che ospi terebbe 170 post i  auto,  

sottrat t i  dal la real izzazione di  questo mercat ino,  ed da una ul ter iore 

pedonal izzazione. . .  Consigl iere Impedovo, c i  sono due zone.. .  La piant ina è a 



disposiz ione, può prenderne vis ione,  non ci  può far a l t ro che piacere.. .  La 

commissione, condividendo questa in iz iat iva, e nel  r ispet to anche di  quel lo che è 

l ' imminente stagione est iva, per consent i re tut te le azioni  di  carat tere logist ico 

amministrat ivo da parte del l 'amministrazione, ha espresso parere favorevole s ia 

la pedonal izzazione di  queste aree,  in quanto la stessa perdi ta di  post i  auto,  

viene compensata in base a questo prospetto e al la speci f ica del la del ibera 

tecnica,  con un parere favorevole anche dal la pol iz ia municipale,  e ha espresso 

parere favorevole per la ist i tuzione di  questo mercat ino  e la relat iva 

pedonal izzazione di  queste aree. Per coloro che vogl iono prendere vis ione, c 'è 

la piant ina a disposiz ione. . . .  (****)  Solo per i l  per iodo est ivo! Quindi ,  Presidente 

chiedo l 'espressione del  parere favorevole.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Bat t ista.  Prego  



consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Vogl io capire,  premesso che io sono per la più ampia 

pedonal izzazione,  solo per la pedonal izzazione, premesso, però, s iccome 

dovremmo andare in consigl io,  v isto che non abbiamo trovato la qu adra su dov'è 

piazzare roulot te e i  panini ,  d ico,  questa stor ia non va a cozzare con la  

sopr intendenza? Perché e quel l 'area che sta di  f ronte al  castel lo? Dove stanno 

le macchine parcheggiate? No!  (****)  Quel la è una.. .  La sopr intendenza. . .  Non 

possiamo metterci  la roulot te per i  panini  l ì?  Là non possiamo metter lo!  

Parla i l  Presidente :  Scusate, se leggete l ' is trut tor ia,  c 'è già i l  parere del la 

sovraintendenza! Parere posi t ivo!   

Parla Parisi  (P.D.) :  Quindi  c 'è i l  parere del la sovraintendenza!  Solo questo 

volevo sapere!  

Parla i l  Presidente :  La scadenza.. .  Siccome questo mercat ino è per i  crocier ist i ,  

le crociere sono già in iz iate,  c ioè la s tagione è già in iz iata,  e quindi ,  questa è 

l 'urgenza,  l 'estate.  Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  L 'argomento af f rontato in commissione con una veloc i tà 

veramente spaventose, che ha superato se stessi ,  io non r icordo Presidente 

Batt ista,  d i  aver let to i l  parere del la sopr intendenza, non mi pare di  avere 

chiarezza in mer i to,  tanto che i l  mio parere s ia in commiss ione e r iconfermo qua, 

doveva essere la r ichiesta d i  un incontro con Lar icchia ,  per capire la viabi l i tà  

che veniva real izzata, non tanto a piazza Federico I I  d io Svevia,  ma quanto 

r iguarda San Pietro,  che era la via d 'accesso per la muragl ia.  Una si tuazion e del  

genere, non mi è stato r iposto,  e i l  d i r igente doveva essere presente in 

consigl io,  cosa ahimè non vedo oggi  in consigl io. . .  Per i l  d iscorso che doveva 

chiar i re la v iabi l i tà . . .  Che t ipo di  mercat ino doveva venire là. . .  Abbiamo una 

del ibera. . .  (****)  Non si  preoccupi consigl iere Batt is ta,  saprò cosa votare!  

Consigl iere Batt ista,  noto che oggi  ha r i t rovato i l  suo carattere vir i le,  e mi  



auguro che i l  suo carat tere v ir i le,  lo mantenga in maniera permanente, e non in 

maniera subdola,  come fa quot id ianamente. . .  Subdola,  perché le i  ha avuto f ino a 

poc'anzi ,  un al t ro at teggiamento poco chiaro nel  comportamento,  nel  r ispet to dei  

suoi  col leghi . . .  Pertanto, r ibadisco, questa del ibera è una del ibera formal izzata e 

redatta dal l 'uf f ic io t raf f ico,  di  cui  par la di  un mercat ino,  di  cui  i l  I  munic ipio non 

ne sa nul la!  O voi  ne sapete qualcosa? Al lora. . .  Sappiamo che dovrebbe venire 

un mercat ino, ma di  che mercat ino? Ogni giorno faremo mercat in i  o s i tuazioni  

poco.. .  (****)  Caro Batt ista,  io non st imolo le cose che a voi  f anno piacere,  

perché quest i  mercat in i . . .  Andremo a vedere a fondo i  meri to,  chi  l i  gest isce.. .  

Gl i  a l lest iment i . . .  Oggi facc io una denuncia formale, v isto che le i  mi porta,  

perché vengono costret te a fare determinat i  a l lest iment i ,  condiz ionate 

determinate scel te,  per le spese,  per gl i  a l lest iment i  d i  quest i  mercat in i .  Io 

chiederò un approfondimento in meri to al  comune centrale,  per avere dei  

chiar iment i  d i  come si  svolgono quest i  mercat in i ,  v isto che vengono fat te 

r ichieste annual i  d i  occupazione suolo pubb l ico per mercat in i ,  e d ietro quest i  

mercat in i ,  c i  s ia un traf f ico economico che non ha nul la a che fare con i l  

cul turale,  o tur is t ico. Ben venga i l  fat to "benef ic io economico",  ma deve essere 

chiaro e lampante, e data l 'opportuni tà a tut t i  d i  far lo.  Pertan to, questa del ibera,  

totalmente al l 'oscuro, e non è un dogma che può essere accettato,  v isto che 

avete avuto i l  carat tere di  prendere posiz ione,  perché l 'amministrazione aveva 

detto che oggi  doveva esserci  un commissar io pol i t ico,  che doveva essere la 

commissione decentramento, questo è ancora un atto che cont inua su questa 

l inea. Pertanto i l  mio voto sarà contrar io,  f in quando non si  avrà chiar iment i  in  

meri to del la viabi l i tà,  d i  che mercat ino st iamo par lando,  di  che cosa st iamo 

par lando in quel lo spazio.  

Parla i l  Presidente :  Va bene! Ci  sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere De 

Marzo.  



Parla De Marzo (Decaro per Bari) :  Volevo dire,  che io c i  v ivo nel la c i t tà 

vecchia,  e conosco le condiz ioni  del la c i t tà vecchia,  volevo spiegare al  consigl io 

che a Santa Sco last ica e a San Pietro,  c i  sono le str isce per i  resident i ,  se io 

vogl iono fare i  mercat in i ,  tut t i  quest i  resident i  vanno via? Ve lo dico io,  lo  

abbiamo visto anche a San Nicola!  Le macchine esterne parcheggiate al  nostro 

posto,  e le nostre a Pane e pomodoro e Santo Spir i to!  Poi  spar iscono le 

macchine!  A Bari  vecchia,  st iamo diventando schiavi  d i  tut to!  Sto chiedendo da 

un anno di  fare le s t r isce a San Nicola!  Pensiamo a fare questo!  

Parla i l  Presidente :  Va bene! Ci  sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere  

Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Al lora,  al  consig l iere De Marzo, innanzi tut to vorre i  dare 

let tura del  fat to che sul  progetto,  ai  cui  a l  punto precedente, per gl i  aspet t i  d i  

competenza si  è  espressa favorevolmente la sovr intendenza bel le art i  

paesaggio,  per le provincia di  Bar i ,  Bar let ta ed Andria,  con nota protocol lo 5536 

del  22 apr i le 2015,  quindi  c 'è i l  parere del la sovraintendenza.. .  (****)  Per quanto 

r iguarda la r isposta.. .  Consig l iere De Marzo, io la invi to ad avere un approccio 

un pochett ino più pos i t ivo in queste cose, in quanto,  capisco che questa 

comunicazione è stata af f ret tata,  è stata data per via digi ta le,  quindi  le i   che non 

è in possesso di  uno smartphone, non ha potuto prendere vis ione del la pianta,  

perché con quel la pianta le i  avrebbe capi to subi to che, cosi  come dice la 

del ibera, i l  mercat ino viene a piazza San Pietro,  la r iduzione dei  post i  auto 

at tualmente present i  su piazza San Pietro,  area di  sosta P2, e su  piazza 

Federico I I  d i  Svevia,  area di  sosta P4,  per complessivi  100 post i ,  è a mpiamente 

compensata, dai  post i  auto d isponibi l i  nel la nuova area di  sosta gest i ta dal la 

Amtab spa, s i tuata nel  piazzale Cristoforo Colombo, con accesso dal  lungomare 

Imperatore Augusto, avente una capaci tà di  170 post i  auto.  Quindi ,  chi  ha i l  pas s 



ZTL, potrà andare l ì  a parcheggiare!  Ok!  (****)  . . .Poi ,  se non volete fare at t iv i tà 

per questa c i t tà,  per garant i rv i  i l  posto auto.. .  Di telo!  

Parla i l  Presidente :  Poi ,  è un provvedimento stagionale!  Solo per i  mesi  est iv i .  

Va bene! Ci  sono al t r i  in tervent i? Prego  consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 stel le) :  Io non cambio idea,  perché comunque io 

sono per le pedonal izzazioni ,  in un certo senso, ho let to anche la proposta.. .  Mi  

r i fer ivo a quel lo. . .  Volevo solo fare un appunto in meri to a quel lo che ha detto la 

Presidente e la consigl iera Gri l l i ,  sot tol ineando che questa r ichiesta di  parere,  è 

una r ichiesta di  parere stagionale ,  e queste vostre af fermazioni ,  mi  

hanno r iportato ad una r ichiesta di  parere di  chiusura temporanea, del  pr imo 

trat to di  v ia Rober to da Bari ,  che poi  non è più r i tornata qui  al  Municipio.  Ben 

venga in un certo senso, questa in iz iat iva t r imestrale,  per quel lo che r iguarda i l  

per iodo est ivo, io voterò a favore, però mi auspico che poi  un giorno, quando la 

cosa si  penserà di  far la diven tare def in i t iva,  r i torni  a l  parere del  Municipio.  

Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Se non ci  sono al t r i  intervent i ,  

pongo in votazione i l  parere favorevole al la pedonal izzazione del le piazze San 

Pietro,  e piazza Federico I I  d i  Svevia,  così come espresso dal la commissione.  

Chi è d 'accordo, alz i  la mano. 9 favorevol i  (Carel l i ,  Viscigl ia,  Zaccar ia,  Batt ista,  

Biancof iore,  Gri l l i ,  De Tul l io,  Leonett i ,  Paparel la).  Chi  vota contro? 2 contrar i  

(Par is i ,  Posca).  Chi  s i  ast iene? 4 astenut i  (De Marzo,  Mercur io,  Impedovo,  

Santorsola).  I l  parere è favorevole.  C'è una r ichiesta di  immediata esecut iv i tà.  

Chi  è d 'accordo, alz i  la mano. 9 favorevol i  (Carel l i ,  Viscigl ia,  Zaccar ia,  Batt ista,  

Biancof iore,  Gri l l i ,  De Tul l io,  Leonett i ,  Paparel la).  Chi  vota contro? 2 contrar i  

(Par is i ,  Posca).  Chi  s i  ast iene? 4 astenut i  (De Marzo,  Mercur io,  Impedovo,  

Santorsola).   

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/07/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/07/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 28/07/2015 al 11/08/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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